

Francisco Fontecha en los años 20. La fotografía más conocida es la aparecida en la obra de Alberto Mateos, *Del Albacete Antiguo* (1983, p. 168), tomada hacia 1910 según Luis Guillermo García-Saúco, quien la describe resaltando su semejanza a la fachada ya desaparecida del palacio del conde de Pinohermoso en el Altozano (figura 5). Destaca de ella la portada adintelada y las columnas corintias que ofrecen el dintel de apoyo al gran escudo rodeado de cueros y lambrequines (1982, p. 41. 1991, p. 191)²⁹.

La casa aparece en un padrón de riqueza urbana del año 1818 como residencia de don Ramón Barnuevo en la denominada por aquel entonces como calle de las Cartas. La casa estaba valorada a efectos fiscales en 232.381 reales, con un producto de 2.200, mientras que la posada figuraba con valor de 116.000 y un producto de 4.380 reales. El inmueble se componía de dos casas contiguas, una con el n.º 9 duplicado y la siguiente con el número 11, con un total de 1.548 m² de superficie³⁰. Ese mismo año, según Sánchez Torres, el Ayuntamiento comenzó las gestiones para encontrar y habilitar local para alojar al regente de la Audiencia, y se designó la casa de don Ramón Barrionuevo, éste se negó, y se acordó ocuparla forzosamente, aunque no se llevó a efecto acto tan arbitrario (1916, p. 18).

La monumental fachada es denominada en todas las publicaciones en las que aparece como casa del marqués de Montortal, pero no se explica quién era el personaje ni su vinculación con Albacete³¹. En el registro fiscal de edificios y solares para el año 1907 figuran las propiedades del citado marqués (sin especificar filiación) tan sólo su título nobiliario y su vecindad, Valencia³². La historia de la propiedad es la siguiente: a la muerte de don Ramón Barnuevo heredó su sobrino, Cecilio Núñez Robles y Barnuevo, diputado a Cortes en 1849, casado con María de la Encarnación Salvador y Frías, hija de don Joaquín María Salvador y Vidal, marqués de Villores, caballero de la Orden de Montesa, gentilhombre de cámara del rey y maestrante de Valencia

²⁹ GARCÍA-SAUÍCO, Luis Guillermo: "Desarrollo urbanístico de Albacete" en *Albacete en su Historia*. Albacete: Ayuntamiento, 1991, p. 191.

³⁰ AHPAB, Signatura 67.723.

³¹ Desde Alberto Mateos, *Del Albacete antiguo*, a Luis Guillermo García-Saúco: *Albacete, 600 años. Albacete en su Historia y Arquitectura de la provincial de Albacete*.

³² AHPAB, Signatura 67.723. El marquesado de Montortal fue creado el 26 de octubre de 1790 para don José Antonio Tejedor y Judici de Acharte, Cerdán y Casaús, maestrante de Valencia, caballero de San Juan de Jerusalén.